

## CREACIONES EN VIVO, LA PROPUESTA DE LA PERCUMOTORA

Por: REDACCIÓN - cali | 12/03/13

Foto: Particular



Grupo caleño La Percumotora.

### GRUPO CALEÑO CREA PIEZAS MUSICALES EN TIEMPO REAL EN EL ESCENARIO.

Sin libretos ni pentagramas de un repertorio musical definido, se acostumbra a subir a los escenarios la agrupación La Percumotora. Su éxito no se fundamenta en las canciones que tengan preparadas, sino en las que crean a partir de un trabajo de improvisación en vivo, que los hace producir nuevas propuestas sonoras en cada concierto.

Para ello, es importante el trabajo del director, quien a través de un lenguaje de señas les da forma y sentido a las creaciones en tiempo real. “Estudié en Argentina en con el grupo Bomba de Tiempo, que maneja un sistema de señas para conducir una improvisación de percusionistas. Luego me radiqué en Cali para desarrollar talleres musicales y luego formar el grupo”, cuenta el director Rodrigo Alberto Matta.

Trabajar con este lenguaje en cada espectáculo termina por convertirse en un continuo reto. “Si uno tiene varios músicos de cierto nivel y los pone a improvisar, sale algo, pero corre el riesgo de volverse repetitivo. Pero si tiene a alguien que dirige esa improvisación, se empiezan a crear sonidos con mejor forma y calidad”, dice Matta.

Es por eso que considera clave saber interpretar las ideas de los músicos, ordenarlas y arreglarlas en tiempo real. “Nunca entrenamos canciones, ni sabemos qué vamos a tocar, sino una serie de conceptos musicales para que el grupo pueda componer en vivo. Con el tiempo también vamos desarrollando nuestro propio sistema de señas”, agregó el director, quien junto a los músicos se preparan para presentarse este fin de semana en la ciudad.

### Un sistema de señales enriquecido

El sistema de señas en la percusión que emplea La Percumotora fue creado por el músico argentino Santiago Vásquez, director de la Bomba de Tiempo.

“Es un sistema que contiene elementos de señas de la música clásica y batucadas brasileñas, entre otras. Unas son intuitivas y otras muy académicas”, dice el director del grupo.

### El dato

El concierto de La Percumotora será este sábado, a las 8 p.m., en Amalgama Cultural. Inf.: 556 34 26.

REDACCIÓN

Escríbenos a: [contenido@diarioadn.co](mailto:contenido@diarioadn.co)